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L'INTERVENTO 

Come 
«rivoluzionare» 

il Comune 

(MANCARLO D'AUUSANDRO 

• A circa 4 mesi dall insedia
mento della giunta Rutelli e del 
consiglio comunale di Roma è sta
ta avviata una enorme mole di la
voro in attuazione del programma 
I problemi della mobilità dell ur
banistica, dei servizi sociali della 
cultura sono stati affrontati con im
pegno e per molti di questi temi so
no state prospettate soluzioni Ora 
e è bisogno di realizzare di far di
ventare concretezza le ipotesi e i 
progetti ventandone i percorsi 
con le parti sociali Prevedo che 
non sarà facile e spero che tra gli 
ostacoli non ci siano atteggiamenti 
ostili da parte del nuovo governo 
Occorre accelerare quella che ab
biamo definito «la rivoluzione am
ministrativa» La macchina comu
nale è troppo vecchia e arruggini
ta anche le miglion mtenzion. e i 
progetti più suggestivi rischiano di 
impantanarsi Le molte commis
sioni di studio che si sono insediate 
possono fornire utili indicazioni, 
ma vi sono scelte che competono 
alla giunta ed al consiglio le com
missioni girano a vuoto se non 
hanno indirizzi chian, se non e è 
un'idea generale di nforma della 
macchina amministrativa Vi sono 
alcune scelte che 1 amministrazio
ne è chiamata a fare previste dalle 
leggi altre indotte dall'esigenza di 
innovazione altre ancora obbliga
te da situazioni di ingovernabilità 

Partiamo da questo ultimo 
aspetto nfento alla gestione delle 
scuole elementan Negli ultimi tre 
anni il Comune di Roma ha utiliz
zato centinaia di lavoratnci e lavo-
raton in Cig per la pulizia delle 
scuole attraverso i progetti per le 
attività socialmente 'titih ' Ebbene 
quei progetto non sono più nnno» 
vabili, tuttavia bisogna assicurare 
la pulizia delle scuole 

Da tempo si discute dell oppor
tunità che il Comune di Roma par
tecipi ad una azienda di tipo priva
tistico alla quale venga affidato il 
compito delle pulizie, nsotvendo 
cosi il problema di uno sbocco oc
cupazionale per quei cassintegrati 
utilizzati finora e una migliore puli
zia e manutenzione degli edifici 
scolastici Occorre fare presto altn-
menti sarà difficoltoso I avvio del 
prossimo anno scolastico Vi è poi 
una forte esigenza di innovazione 
organizzativa e nelle procedure 

li Comune deve smetterla di ge
stire direttamente attività economi
che e dotarsi di strumenti di tipo 
aziendale » previsti ampiamente 
dalla legge 142 Credo che si deb
ba procedere ad ampie privatizza
zioni per ciò che nguarda i centn 
annonan ed aziendalizzazioni nel 
settore delle farmacie nella gestio
ne del verde del servizio spiagge 
nel servizio di onoranze funebn, 
del servizio affissioni e pubblicità 
Una struttura come 1 autoparco 
dovrebbe essere collegata alle 
aziende di trasporto piuttosto che 
gestita direttamente dal Comune , 

La stessa gestione del patnmo-
mo comunale deve essere realizza
ta con strumenti nuovi di tipo 
aziendale e con manager esperti 
per rendere una nsorsa ciò che og
gi viene gestito come un peso E 
poi bisogna avviare a venfica uno 
degli strumenti di maggiore snel
lezza per la gestione delle attività 
culturali e sociali previste dalla leg
ge 142 ed è «l'istituzione» che po
trebbe applicarsi alle biblioteche 
al Palazzo delle Esposizioni, agli 
asili nido, allo zoo alle attività 
sportive Su ognuna di queste indi
cazioni esistono elaborazioni più o 
meno approfondite ma non è sta
ta attivata la sede in cui si compio
no le scelte la giunta e il consiglio 
comunale Oggi è il momento di 
farlo 

Entro giugno deve essere appro
vata la pianta organica del Comu
ne di Roma Sarebbe utile armare 
con un idea certa degli obiettivi ai 
quali vogliamo traguardare e del 
percorso necessano per raggiun
gerli Occorre inoltre un coinvol
gimento dei lavoraton capitolini 
eh amandoli ad impegnarsi in una 
complessa opera di norganizzazio-
ne e nqualificazione Rivoluzione 
amministrativa significa anche la 
realizzazione di un forte decentra
mento verso le circoscrizioni ma 
per far questo occorre liberare n-
sorse umane e matenali e una arti
colazione delle strutture centrali le 
cosiddette Ripartizioni, con gli stru
menti innovativi che ho provato ad 
indicare <• -« ' •.- .* »«~ . 

La confessione di Nardinocchi ad un amico 
«Le mie impronte sono sull'armadio» 

Delitto di Talenti 
Interrogato anche 
il giovane amante 
Delitto di Talenti, ad un passo dalla soluzione Ieri è sta
to interrogato anche il giovane amante di Antonella Di 
Veroli, la consulente del lavoro uccisa e poi sigillata 
nell'armadio della camera da letto Di lui si sa solo che 
ha 40 anni e che svolge una attività professionale diver
sa da quella della vittima Oggi l'autopsia Si dovrebbe 
anche conoscere l'esito della prova del guanto di paraf
fina eseguito sul ragioniere Nardinocchi 

MARISTELLA IERVASI 
• «Le mie impronte sono sull ar
madio Sul mobile sigillato con 
dentro il cadavere del mio amore 
Antonella Ho paura » Umberto 
Nardinocchi 63 anni il sospettato 
numero uno per 1 omicidio di An
tonella Di Veroh uccisa con due 
colpi di pistola in fronte nel quar
tiere romano di Talenti si è confi
dato con un suo amico e collega di 
lavoro Glauco Nuccetelli dottore 
in economia e commercio 

Chissà forse sono timon infon
dati Le indagini puntano anche su 
un giovane amante, che i carabi-
nien stavano cercando e che ien è 
stato nntracciato Di lui si sa solo 
l'età, 40 anni, e che svolge una atti
vità professionale diversa da quella 
della vittima È già stato interroga
to per gli investigaton è «persona 
informata dei fatti» Potrebbe esse
re lui 1 uomo con il quale la vittima 
ha trascorso l'ultima notte -

Og£i verrf'èffcttuatì l'aUto^sii 
E si conoscerà l'esito dcll'esàrne 
Stub compiuto sul ragióner'NàVdi-
nocchi Mentre continuano i n-
scontn sul suo alibi Agli investiga-
ton avrebbe dichiarato di aver tra
scorso la domenica in famiglia Si -
stringe cosi il cerchio intorno al 
movente del delitto affaristico sen
timentale È stato confermato che 
la vittima vantava un credito, an
che se di una consistenza non no
tevole, con un uomo 

«Antonella l'ho vista l'ultima vol
ta - racconta il commercialista 
Nuccetelli - per I esattezza il 19 feb
braio scorso al matnmomo di 
Massimo Nardinocchi il figlio di 
Umberto Le due donne - la moglie 
di lui Silvana Mastrantonio e Anto
nella Di Veroh ndr - si guardavano 
in cagnesco Un ricevimento son
tuoso nel salone di palazzo Bran
caccio Antonella indossava una 
pelliccia e portava dei gioielli» Poi 
Nuccetelli aggiunge «Lo sapevano 
tutti che cercava il pnncipe azzur
ro bello e ncco Tra la consulente 
del lavoro e il ragioniere i rapporti 
da qualche anno si erano un pò 
raffreddati Continuavano recipro
camente a parlarsi dolcemente ma 
ILI, Umberto sapeva che Antonel
la da tre mesi usciva con un altra 
persona più giovane di lui» E ironi

camente conclude «Forse è per il 
dispiacere che Nardocchi si è dato 
alla politica. Aveva provato a can
didarsi con Forza Italia Da Milano 
aveva ricevuto dei contatti per apn-
re un club a Roma» 

Dunque a sapere di quella rela
zione sentimentale «clandestina» 
erano in molti Ne era al corrente 
anche la famiglia di lei tant'è che 
una parente, preoccupata per la 
scomparsa di Antonella, lunedi ha 
alzato il telefono e ha chiesto aiuto 
al ragionier Nardinocchi «Hai visto " 
Antonella' È con te7» ha chiesto la 
sorella della vittima E un attimo 
dopo - insieme al cognato • i tre so
no entrati nell'appartamento di via 
Domenico Oliva, a Montesacro La 
casa del delitto 

Il commercialista prosegue il 
suo racconto «Umberto mi ha det
to che alla pnma ispezione aveva
no notato solo un vestito a terra 
nella cemerairiailettojfrjuna, luce 
•accesaceli ingressa Sona anche 
andati dai carabinien per fare la 
denuncia di scomparsa ma alla 
stazione di Talenti gli hanno consi- . 
gliato di aspettare qualche giorno 
Cosi hanno fatto il giro degli ospe
dali Ali indomani, martedì lo stes-
so gruppo con in testa Nardinocchi ' 
entra nuovamente in casa di Anto
nella Questa volta notano del ma
stice sull armadio Umberto - p-o-
segue il commercialista - mette le 
mani sul mobile sta per apnre le 
ante quando vede penzolare un 
piede Ed è allora che il cognato e 
la sorella della vittima entrano in 
scena, per evitare di fargli vedere il 
cadavere Sono parole sue del mio 
amico e collega Umberto - precisa 
il commercialista - Le npeto cosi 
come me 1 ha raccontate Un di
scorso che mi ha colpito Certo 
Umberto ha il porto d armi E allo
ra7 Anche il figlio Massimo ha 1 au-
tonzzazione a portare la pistola» 

Umberto Nardinocchi e Anto
nella Di Veroh si incontravano 
spesso quando non si vedevano si 
telefonavano Lui Nardinocchi è 
presidente della società per azioni 
«Le iniziative professionali» cento 
soci tra consulenti del lavoro (tra 
cui Antonella Di Veroh) e com
mercialisti Glauco Nuccetelli è 
consigliere delegato 

Piazza di Spagna «coperta» da una nube di azalee 
La primavera è arrivata a Trinità del Monti. 
Nonostante le nuvole, Il vento e II freddo di 
questi giorni ci abbiano fatto dimenticare che 
Il calendario segna già II 15 aprile, sul famoso 
monumento l'altro ieri sono Analmente 
apparse le azalee. Un incontro, quello tra I Mori 
e la cittadinanza, a cui I romani non possono 
più rinunciare. Dopo il grigio inverno, 
l'Improvvisa pennellata di colori su una delle 
scalinate più celebri del mondo segna l'inizio 
della nuova stagione e l'arrivo massiccio del 
turisti. Nella foto. Immerso nella variopinta 
«serva» di piante, un gruppo di giovani quasi 

non si distingue. 
Ma non è solo Trinità del Monti che si è rifatta il 
look, da oggi Infatti, le azalee andranno a 
rallegrare altre zone della città. La consigliera 
dei verdi, Loredana De Petris, ha dato vita ad 
una iniziativa per rendere ancora più belli 
alcuni luoghi di Roma. Vasi di fiori saranno 
collocati lungo Via del Fori Imperlali, Via 
Alessandrina e Piazza del Colosseo. A Piazza 
Venezia, Invece, verranno posizionati due nuovi 
esemplari di rododendri. Infine, por gli amanti 
delle azalee, da domani a Villa Celtmontana 
sarà possibile ammirarne una ricca 
esposizione. 

Confcommercio e Cisl bocciano il «pacchetto» sulle domeniche presentato dalla giunta 

Orari festivi, commercianti incontentabili 

Tornano all'asilo 
i 140 bimbi 
di Tor Marancia 

Si è conclusa positivamente la vi 
cenda dei 140 bambini e delle 18 
assistenti precane della XI circo 
scnzione che rischiavano di vedir 
chiudere ì tre asili nido del quartie
re di Tor Marancia per mancanza 
di fondi len mattina geniton assi 
stenti di ruolo e precane hanno 
manifestato davanti al Campido
glio per chiedere al sindaco lo 
stillamento di fondi straordinan 
Nel corso della protesta ai manife
stanti è stata comunicata I dwenu- , 
ta firma per lo stanziamento Da 
questa mattina i bambini sono tor
nati nei loro nidi e le assistenti pre-
cane hanno npreso il lavoro 

Teatro dell'Opera 
Libersind 
contesta Vidusso 

Il neo sovrintendente Giorgio Vi
dusso si è presentato con un brutto 
biglietto da visita» Con queste pa
role il sindacato autonomi Liber
sind ha commentato I insediamen
to del nuovo sovnntentendente 
dell Ente lirico capitolino avvenu
to I altro ieri alla presenza del sin
daco Rutelli e dell assessore alla 
cultura Borgna «Vidusso ha sottoli
neato che procederà alla selezione 
delle masse artistiche del teatro -
ha dichiarato Paolo Recchia del Li 
bersind - ma cosi facendo metterà 
in pencolo ben 630 posti di lavo
ro Il sindacato autonomo inoltre 
protesta per la soppressione della 
stagione estiva a Cai-acalla 

Piazza di Spagna 
Antica tabaccheria 
rischia lo sfratto ' 

Ancora uno sfratto di un antica 
bottega del centro storico della ca
pitale La tabacchena e la rivendita 
di giornali Bonomi a Pazza di 
Spagna sin dal 1921 nschiadispa-
nre in seguito ali aumento del con
tratto di locazione proposto dai 
propnetan e alla conseguente noti
ficazione dello sfratto esecutivo 
per il 17 maggio prossimo Al suo 
posto secondo i prcpnetan del- L 

I immobile dovrebbe sorgere una 
hbrena Per scongiurare la chiusu
ra del negozio U titolare Valentina 
Bonomi ha promosso una raccolta 
di firme alla quale hanno adento 
circa 2000 persone tra le quali 
I attore Philip Noiret 11 capogruppo 
dei Verdi al Comune Athos De Lu
ca ha chiesto 1 intervento dell as
sessore al Commercio Mmelli 

Unione industriali 
Paolo Annibaldi 
vicepresidente 

Paolo \nnibaldi direttore addetto 
della Rat - direzione di Roma è 
stato eletto vice presidente della 
Lnione Industriali di Roma Gli so
no state attnbuite ia delega per i 
problemi del lavoro e la presiden
za del Comitato Tecnico sindacale 
dell Unione degli Industriali di Ro
ma Il nuovo eletto succede a Gio
vanni Gamba 

LUCA CARTA 

• Nulla di fatto per la questione 
dell apertura domenicale dei ne
gozi con decisione nnviata alla 
prossima settimana E quanto è 
emerso nell'incontro di oggi tra 
Comune di Roma e organizzazioni 
dei commercianti sindacati, gran
de distribuzione e associazione dei 
consumaton che hanno deciso di 
prerdere qualche giorno per valu
tare le osservazioni che le parti fa
ranno sulla proposta di delibera 
del Comune «Abbiamo avuto una 
nsposta complessivamente positi
va • ha detto il sindaco Francesco 
Rutelli - con delle nserve di caratte
re generale e alcune più specifi
che» Queste sono venute dalla 
Confcommercio e dalla Cisl di ca-
tegona in particolare sulle dero
ghe alla delibera e sul canco di la
voro per ì dipendenti «Ci aspettia
mo le nsposte formali delle parti 
che valuteremo» ha aggiunto Ru
telli La nuova normativa prevede 
tra I altro 1 apertura facoltativa do

menicale dal 15 giugno al 15 otto
bre e nelle tre domeniche pnma di 
Natale Nel resto dell anno sarà de
terminato un calendano di apertu
re facoltative dei negozi di due cir-
coscnzioni per domenica Sono 
previste alcune deroghe per Ostia 
e il litorale uitenon 5 domeniche 
nel penodo estivo per aree di inte
resse tunstico. il Comune su nchie-
sta dei commercianti nlascerà un 
permesso matenalizzato da un 
contrassegno di «operatore tunsti-
co» per I apertura facoltativa per 
tutto I anno per particolari manife
stazioni culturali II sindaco Rutelli 
ha detto che 1 obiettivo del Comu
ne resta quello di migliorare i servi
zi per cittadini e tunsti e che il di
scorso e stato ampliato con la pro
posta dello shopping day (uno o 
due giorni con orano protratto fino 
alle 21 o 22) la flessibilità degli 
oran d apertura (inizio attività ore 
10) impegno delle associazioni 
per promuovere iniziative per 1 

estate È proprio sulle deroghe che 
la Confcomercio di Roma ha posto 
delle riserve anche se e è «la buona 
volontà per trovare la base d ac
cordo» La Confcommercio deci
derà oggi in occasione di una nu-
nione di giunta quali scelte intra
prendere Secondo Mano Aiello 
segretario generale della Cisl di Ro
ma «la proposta di delibera sotto
pone ì lavoratori del settore ad un 
prolungamento dell orano di lavo
ro settimanale e annuale Per dare 
concreta e civile attuazione alla 
delibera - ha aggiunto Aiello - biso
gna evitare le deroghe e far con
trattare le condizioni di lavoro fra 
associazioni dei commercianti e 
sindacati Secondo Vincenzo Al
fonsi segretario romano della 
Confcsercenti la «proposta del Co
mune va verso le esigenze del mer
cato e la nostra associazione ò in 
sostanza d accordo con dpllc pic
cole sfumature» Ancora un parere 
positivo da Fabio De Rossi segreta
rio della Filcarns Cgil del La7io che 
ha ncordato «come la proposta del 

Comune accolga pressoché per in
tero il protocollo firmato il 7 marzo 
da tutte le parti La Cgil è per una 
tutela dei lavoratori e per una reale 
crescita dell occupazione Rutelli 
ha detto che per le zone con deter 
minate caratteristiche turistiche è 
stata proposta una «disciplina in
novativa» 11 sindaco ha aggiunto 
che una particolare tutela è stata 
pensata per i dipendenti ai quali 
non potranno essere chieste più di 
22 domeniche ali anno di lavoro 
pena la revoca per il commercian 
te dell autorizzazione ali apertura 
domenicale per 12 mesi Infine I 
attenzione posta per i piccoli eser
cizi si concretizza con le limitazio
ni di apertura domenicale per la 
grande distribuzione «La proposta 
nel complesso è stata apprezzata -
ha detto 1 assessore al commeno 
Claudio Minelli - e da domani do
po aver avuto i contributi dalle par
ti v ìluteremo come andare avanti 
Certo che la questione domenica 
va inserita nel quadro globale degli 
oran della città > 
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